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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

FAZER O QUÊ?
Tio Flávio

Nem bem o carro parou próximo ao meio-fio, numa das
comunidades da cidade de Frutal-MG, e já foram se aproxi-
mando várias crianças e adolescentes, além de algumas das
suas mães, que ficam com sorrisos estampados de alegria e
euforia.

A equipe de voluntários da Apac (Associação de Proteção
e Assistência aos Condenados) da cidade desce do carro e
começa a entregar os marmitex com as refeições produzidas
dentro da unidade prisional, pelos próprios recuperandos, nome
que se dá aos indivíduos privados de liberdade que ali cum-
prem sua pena.

Paula, a gestora da Apac, coordena a ação e vai também
distribuindo aquele recipiente de isopor, pesado e muito bem
fechado, para manter a comida quentinha. Chega a vez de
uma menininha receber: o marmitex parecia maior que ela,
mas não tão grande quanto a sua empolgação em carregar
aquele peso.

Mas não é só entregar a comida. É olhar de maneira afetu-
osa, é perguntar se aceita, é restituir, mesmo que momenta-
neamente, a dignidade da escolha, da gratidão, da compa-
nhia amistosa.

Em meio a essa conversa, a gerente da Apac pergunta
quantas crianças são na casa daquela criança toda exitosa
com a comida nas duas mãos, ao que ela responde que são
sete filhos. A Paula percebe então que aquela única marmita,
por mais caprichada que seja, não daria para todos.

- Mas isso será pouco para todos vocês, né?
A criança responde: não, a gente divide.
Os recuperandos daquela Apac preparam o alimento como

se fosse para eles, mas não vivenciam aquela alegria da en-
trega. Para resolver isso, eles veem as fotos, que demostram
de alguma forma aquilo que eles, da cozinha, agora conse-
guem produzir lá fora.

Além de Frutal, outras Apacs já estavam desenvolvendo
trabalhos sociais, com a produção de máscaras, alimenta-
ção, roupas de frio para serem doados para famílias em
vulnerabilidade social.

Na Apac de Nova Lima-MG, em que cada recuperando re-
cebe diariamente dois pães para a sua própria alimentação,
houve uma reunião por iniciativa dos próprios indivíduos priva-
dos de liberdade, com apoio da direção, e cada um, de acordo

APROVADO
O Plenário da Assembleia Legislativa de Minas Gerais apro-
vou, na quarta-feira,14, de forma definitiva, projeto  do gover-
nador Romeu Zema, que autoriza a utilização de R$ 11,06
bilhões oriundos de parte do acordo judicial firmado pelo Poder
Executivo com a Vale para reparação de danos causados
pelo rompimento da barragem da mineradora em Brumadinho,
que provocou 272 mortes, em janeiro de 2019. Após várias
semanas de discussões e alguns embates, finalmente foi
aprovada a proposta que também garante o repasse de
R$1.498.250.000,00 aos municípios mineiros. Os debates e
a consequente alteração de dispositivos do texto foram im-
portantes, na medida em que nem a Assembleia nem os
municípios foram chamados a discutir o acordo do Governo
com a mineradora. O acordo foi homologado pelo Tribunal de
Justiça de Minas Gerais (TJMG) em fevereiro deste ano.
PARTE
O primeiro vice presidente da Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais, deputado Antônio Carlos Arantes, comemorou a
aprovação do projeto. Durante a sessão ele fez pronuncia-
mento em defesa da proposta e garantiu que estava fazendo a
parte dele em garantir recursos para reparação de grande par-
te dos prejuízos causados em Brumadinho, além de benefici-
ar todos os municípios mineiros. Conforme a proposta aprova-
da serão repartidos entre as cidades do estado a quantia de
R$ 1,5 bilhão que poderão ser aplicados em obras diversas e
investimentos visando a melhoria da qualidade de vida da po-
pulação em toda Minas Gerais. Para o município de São Se-
bastião do Paraíso a estimativa de recebimento de recursos é
de R$ 4,5 milhões, que deverá chegar numa boa hora para o
atendimento de diversas demandas da administração.
EM AÇÃO
Apesar do recesso legislativo de julho, quando as sessões
ordinárias da Câmara Municipal ficam suspensas, os verea-
dores não deixam de trabalhar. Em caso de necessidade de
votação urgente de algum projeto são convocadas sessões
extraordinárias. Enquanto isso, as ações continuam com o
acompanhamento de obras e projetos. Foi assim com a pa-
vimentação na Rua Maria Amélia e Travessa Alferes Patrício
e outras. Um grupo de vereadores também esteve no distrito
de Guardinha e nas áreas onde serão construídas as futuras
creches e escolas no Jardim Belvedere e Jardim Diamantina.
Ainda nesta semana foram visitadas as escolas municipais
do CAIC, Maria de Lourdes Dizaró, e Roque Scarano, nos
Marques. Eles também estiveram no campus da Ufla conhe-
cendo as instalações onde serão ministradas as aulas a partir
de 2022.
200 ANOS
O prefeito Marcelo Morais voltou a reafirmar que não há cli-
ma para se comemorar os 200 anos de São Sebastião do
Paraíso, em virtude dos efeitos devastadores da Covid-19 no
município. Segundo ele são 240 famílias enlutadas que per-
deram ao menos um membro e que choram a perda de seus
entes queridos entre familiares, amigos e pessoas conheci-
das. Ainda assim ele informa que será criada uma comissão
para organizar uma celebração básica, bem básica mesmo,
como enfatizou para que a data não passe em brancas nu-
vens. Antes mesmo da pandemia que as festividades do dia
da cidade vem minguando sem a realização do tradicional
desfile e eventos de porte a altura que o cidadão merece.
DISCORDAMOS
Essa coluna discorda do ponto de vista do prefeito Marcelo
Morais.Com seu empenho pessoal, e isso sê a olhos visto, a
pandemia tem sido combatida. A população também se soli-
dariza com as 240 famílias que perderam entes queridos. E
nesse contexto os nossos corações têm ficado pequenos
com a partida de tantas pessoas queridas, amigos e familia-
res. No entanto, há de se render homenagem e comemorar
dignamente um município que chega ao bicentenário, e prin-
cipalmente a todos aqueles que construíram nos mais diver-
sos setores, essa história. A nosso ver o calendário de co-
memorações já deveria ter sido providenciado desde o ano
passado, na gestão anterior. Comemorar não significa
gastança. Também não convém que seja de afogadilho, ou
“meia boca”..
VACINAÇÃO
 A partir da próxima terça-feira, 20 de julho terá continuidade
a vacinação contra a Covid-19, desta vez, contempla mais
uma faixa etária. Neste dia serão atendidas as pessoas com
44 anos de idade, primeira dose e a aplicação do imunizante
acontecerá no Posto de Puericultura, no centro da cidade,
no período de 9h às 16 horas. Posteriormente, nos dias se-
guintes as vacinas serão aplicadas na Arena Olímpica, tam-
bém pelo sistema drive thru no mesmo horário. Na quarta-
feira,21, para quem tem 43 anos; primeira dose. Já na quinta
e sexta-feira, dias 22 e 23 respectivamente, será dada a se-
gunda dose para quem tem 65 e 64 anos. Em todas as situ-
ações é necessário a apresentação do cartão de vacinação.
MIGRAÇÃO
A Rádio da Família já iniciou pelo menos na fase burocrática
o processo de migração. Provavelmente em 2022 a emisso-
ra deverá migrar do AM (Amplitude Modulada) 820 Khz e pas-
sará a transmitir em FM (Frequência Modulada), já com es-
paço definido no dial, em 103,1 Mhz. O Ministério das Co-
municações aprovou a solicitação e a documentação enca-
minhada, faltando apenas o pagamento das taxas obrigatóri-
as. O valor da concessão é de praticamente R$ 80 mil o que
ensejará uma campanha de arrecadação junto aos ouvintes
e a comunidade para a obtenção dos recursos que devem
ser pagos até 12 de setembro deste ano.
QUALIDADE
Após esta etapa a rádio passará para a fase seguinte do
processo que é a aquisição e troca dos equipamentos e sis-
tema de transmissão. Segundo o diretor geral padre Sandro
Henrique de Almeida a mudança permitirá ao ouvinte ter aces-
so em seus receptores ao som de maior qualidade, como já
acontece com aplicativo e transmissões da rádio pela internet.
Para o diretor administrativo Alessandro Calixto da Silva a
rádio continuará sendo porta voz das informações de Paraí-
so e região, além de manter a programação de característi-
cas culturais e religiosas. Atualmente, parte da programa-
ção é retransmitida da Rádio Aparecida.
SOBRE A UFLA
Em entrevista coletiva na manhã de ontem, autoridades que
foram ao campus da UFLA, se manifestaram sobre a vinda
daquela Universidade. O presidente nacional do Sebrae,
Carlos Melles afirmou que “será uma universidade inovadora,
tida como uma das melhores universidades do mundo. Traba-
lha muito o ecossistema de sustentabilidade. E Paraíso com
a união de todos estamos agradecidos por ter um centro uni-
versitário como este. A UFLA é moderna para o sistema uni-
versitário brasileiro e contemporânea com o do mundo”.
ARANTES
“Podemos falar que não estamos conseguindo uma universi-
dade, conseguimos a Universidade que está entre as melho-
res do Brasil, e terá cursos de inovação tecnológica. E o
futuro do Brasil e do mundo passam pela inovação tecnológica.
MARCELO MORAIS
“Estamos na expectativa que realmente saia do papel e te-
nhamos estudantes ocupando esse espaço que está sendo
construído. Irá impactar diretamente na cidade, gerando rique-
zas, empregos e renda, aluguel, movimento em restaurantes”.

com sua consciência e possibilidade, passou a doar o pãozinho
para que fosse entregue às pessoas em situação de rua e
famílias em vulnerabilidade. Além disso, estão produzindo aga-
salhos que são distribuídos pela cidade nessas noites minei-
ras de frio.

Iniciativas como a da Apac de Paracatu-MG, que procurou
ONGs e movimentos sociais para ajudarem na identificação
do público a ser beneficiado, além de envolver a sociedade
civil nesse processo de reponsabilidade social, conseguem
trabalhar um espírito de pertencimento e cidadania junto às
pessoas ainda em cumprimento de pena.

Agora, com o apoio da União Europeia e da Avsi Brasil,
cerca de 17 Apacs, de três Estados brasileiros, receberão
uma ajuda de custo para a produção de marmitex que serão
distribuídos nas cidades onde estão instaladas. O envolvimento
de mais recuperandos e voluntários será amplificado e ainda
mais famílias serão atendidas.

Vale muito ressaltar que em Frutal, única cidade em que
há uma Apac Juvenil, os adolescentes ajudam na produção e
na entrega dos marmitex, presenciando aquela alegria e grati-
dão de quem recebe.

E é assim mesmo que a sociedade, se unindo vai, aos
poucos, construindo alternativas sociais, sejam de assistên-
cia, necessárias para manter o indivíduo vivo e saudável, se-
jam de um impacto prolongado, trabalhando a educação e o
desenvolvimento pessoal e profissional, mas, sobretudo, hu-
mano. Porém, o que temos descoberto é que dá para fazer
algo diferenciado sozinho, mas em união e permanente troca,
aprendemos e crescemos muito mais.

Muita gente e instituições pensam que são "pequenas de-
mais" para fazerem algo de impacto, mas logo descobrem
que é ao começar, com os desafios, erros e acertos peculia-
res de cada processo, é que a gente vai descobrindo os por-
quês, como, com quem e o que fazer, pois a partir daí outros
mundos, que estavam ao nosso lado, quase que invisíveis,
vão se descortinando.

Sempre gosto de citar Cervantes, na conversa do Don
Quixote com o Sancho, seu fiel companheiro de jornada, quan-
do ele diz: "mudar o mundo, meu amigo Sancho, não é loucu-
ra, não é utopia, é justiça".

(HOJE EM DIA 16/07/2021). TIO FLÁVIO - PALESTRANTE, PROFESSOR
E CRIADOR DO MOVIMENTO VOLUNTÁRIO TIO FLÁVIO CULTURAL.
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F A L E C I M E N T O S
10/07 - Márcia Aparecida da Costa, 51 anos
11/07 - Adelino Bento Custódio, 100 anos
11/07 - Izalica Barbosa de Souza, 73 anos
11/07 - Antônio Aparecido Pedroso, 58 anos
11/07 - Regis Damião Nemesio, 44 anos
12/07 - Alexandrina Vieira dos Santos, 79 anos
12/07 - Karina Rodrigues da Silva, 42 anos
12/07 - Leandro Mariano de Melo, 30 anos
12/07 - Lucinda Borges Correia, 54 anos
12/07 - Ana Biagi Alves, 82 anos
13/07 - Maicon Adriano Lopes, 36 anos
13/07 - Robson Vieira Ribeiro, 51 anos
13/07 - Wilson Xiol Moraes, 82 anos
13/07 - Diogo Aparecido Alves, 32 anos
13/07 - Adilson Carlos da Silva, 41 anos
13/07 - Adalzira de Biagi Alves, 73 anos
14/07 - Antônio Albino de Pádua, 86 anos
14/07 - Sebastião Alves Avelino, 94 anos
14/07 - Luciano Aparecido Domingues, 32 anos
15/07 - Roque Gonçalves de Oliveira, 68 anos
15/07 - Pedro Domiciano Neto, 72 anos
15/07 - Geraldo Valois de Souza, 58 anos
15/07 - Pedro Lúcio Colombaroli, 70 anos
15/07 - Laura (natimorto)
15/07 - Adão Marques dos Santos, 76 anos
15/07 - Ronis dos Reis Rocha, 49 anos
15/07 - Salvador Carmo Santos, 88 anos
15/07 - José Vieira Machado, 74 anos
16/07 - José da Silva Filho, 54 anos

Agradece as manifestações de estima e
consideração recebidas no seu falecimento,
ocorrido em 10/7.

Na oportunidade, agradece  à equipe
médica e profissionais de enfermagem da
Santa Casa que o assistiram com tanto
carinho no fim da vida. Senhor Adelino partiu
como viveu: cercado de cuidados, em paz,
sereno e fiel a Deus. Nascido em 23/7/1920
ele deixará saudades e bons exemplos a
familiares e todos que o conheceram.

A FAMÍLIA DEA FAMÍLIA DEA FAMÍLIA DEA FAMÍLIA DEA FAMÍLIA DE

ADELINO BENTO
CUSTÓDIO

A morte não é nada
(Santo Agostinho)

“A morte não é nada. Eu
somente passei para o outro
lado do Caminho. Eu sou eu,
vocês são vocês. O que eu era
para vocês, eu continuarei
sendo. Me dêem o nome que
vocês sempre me deram, falem
comigo como vocês sempre
fizeram.

Vocês continuam vivendo
no mundo das criaturas, eu
estou vivendo no mundo do
Criador. Não utilizem um tom
solene ou triste, continuem a
rir daquilo que nos fazia rir
juntos. Rezem, sorriam, pen-
sem em mim. Rezem por mim.

Que meu nome seja
pronunciado como sempre
foi, sem ênfase de nenhum tipo. Sem nenhum traço de sombra ou
tristeza. A vida significa tudo o que ela sempre significou, o fio não
foi cortado. Porque eu estaria fora de seus pensamentos, agora que
estou apenas fora de suas vistas?

Eu não estou longe, apenas estou do outro lado do Caminho…
Você que aí ficou, siga em frente, a vida continua, linda e bela

como sempre foi.”

SAMUEL SOARES MARTINS
18/0618/0618/0618/0618/06

Homenagem pelo primeiro mês de falecimento

AVISO DE PREGÃO Nº 017/2021
O CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SUSTEN-
TÁVEL DA REGIÃO DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO torna público
aos interessados a realização do Pregão Presencial nº 017/2021, do tipo
menor preço. Objeto: Veículo utilitário usado tipo caminhonete pick-up, de
acordo com características técnicas definidas no Edital, com ano não inferi-
or a 2018 e com quilometragem inferior a 50.000km rodados. Valor de
referência: R$64.0000,00 (sessenta e quatro mil reais). Total de Itens Lici-
tados: 01 (um). Edital Disponível: 19/07/2021 às 08:00 horas.  Endereço:
http://cidassp.mg.gov.br/ / e cópia na Rua Mariana Amaral, nº 30, 2º andar,
Lagoinha, São Sebastião do Paraíso/MG, CEP: 37950-000. Entrega das Pro-
postas: 29/07/2021 às 09:00 horas. Abertura das Propostas: 29/07/2021 às
09:00 horas.  Local do Pregão: Sede do CIDASSP, Rua Mariana Amaral, nº
30, 2º andar, Lagoinha, São Sebastião do Paraíso/MG, CEP: 37950-000.
Pregoeiro: Silval Aparecido de Melo.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 031/2021, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Registro de preços para futuras aquisições de EQUIPA-
MENTOS DE PROTEÇÃO INDIVIDUAL – EPI da Prefeitura Munici-
pal de São Tomás de Aquino”. A abertura, será dia 28 de julho de 2021 às
09:00 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 032/2021, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Registro de preços para futuras Contratações de Pessoa
Jurídica para prestação de serviços gráficos a todos os departamen-
tos da Prefeitura Municipal”. A abertura, será dia 30 de julho de 2021 às
09:00 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 033/2021, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Registro de preços para futuras aquisições de Uniformes
para Diversos Setores da Prefeitura Municipal de São Tomás de
Aquino”. A abertura, será dia 30 de julho de 2021 às 14:00 horas.

- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encon-
tram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves
de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 16 de julho de
2021. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.
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Rejane Pimenta Furtado
foi bancária, trabalhou na
Minas Caixa, onde iniciou
em 1975. Por problemas
políticos alheios à vontade
dos funcionários, a tradici-
onal Caixa Econômica de
Minas Gerais foi fechada
em 1991. “Fui trabalhar no
Hotel Cosini na administra-
ção de imóveis que o senhor
Orlando Muschioni tinha.
Eram prédios de aparta-
mentos, e lojas que havia
em volta, no próprio hotel”.
E foi assim, “meio por aca-
so” conforme explica, que
surgiu a Rejane Imóveis,
empresa que em 2022 com-
pleta vinte e cinco anos de
atividades.

“Meu ex-marido foi ad-
ministrador do hotel por al-
guns anos. Peguei gosto por
administrar imóveis, tinha
experiência com banco,
atendimento de pessoal, e
senhor Orlando me incenti-
vou a fazer curso no
CRECI, e abrir meu próprio
negócio, dando-me abertu-
ra para que a imobiliária
funcionasse dentro do pró-
prio hotel. Continuei admi-
nistrando imóveis dele e de
outras pessoas conhecidas,
e achei por bem alugar uma
sala pequena na parte bai-
xa do hotel, era a última na
rua Padre Benatti, em frente
onde era a Rádio Difusora
Paraisense” conta.

No início,  março de
1975, eram duas mesinhas,
e uma funcionária. Rejane
era concursada e o estado
a chamou para trabalhar no
Ministério Público aqui em
Paraíso. “Eu não tinha tem-
po para me dedicar à imo-
biliária, a funcionária fica-
va sozinha. O volume de ne-
gócios foi aumentando e tive
necessidade de ir para ou-
tro local maior. Aluguei uma
casa na rua Capitão Pá-
dua”.

Sua filha Bianca Furta-
do Cosini Rizzo começou
trabalhar na empresa ainda
quando era no cômodo no
hotel.  Por algum tempo fez
estágio na Caixa Econômi-
ca Federal, depois trabalhou
no Banco Mercantil e nas
horas vagas ajudava na imo-
biliária. “Sorte minha em ter
alguém da família para dar
continuidade”, salienta
Rejane, ao explicar que foi
aumentando o movimento
parte de vendas e locação,
e a empresa chegou ter 15
funcionários.

Desde 2012 Rejane Mó-
veis está estabelecida a rua
Pinto Ribeiro 899, área cen-
tral de Paraíso. Bianca as-
sumiu de vez sua função na
empresa,  ficou com a par-

te de locações e Rejane com
as vendas. Embora cada uma
tenha diretriz própria em sua
área, elas se ajudam mutua-
mente quando necessário.

Sobre a expansão imobili-
ária em Paraíso, Rejane disse
que ela se surpreende ao com-
parar que às vezes se vê pou-
co movimento no comércio,
mas quando visita bairros, a
cada mês se constata novas
construções, os novos bairros
rapidamente estão repletos de
edificações, que no seu ponto
de vista demonstra o potenci-
al do agronegócio, do café
como principal fonte econômi-
ca no município.

O período atípico iniciado
em 2019 reduziu um pouco o
volume de vendas de imóveis
e não foi diferente em relação
aos aluguéis, mas houve con-
tinuidade nos negócios. Rejane
atribui ao fato do comércio
não ter sido totalmente fecha-
do na cidade.

“Como minha mãe falou,
na realidade não atravessa-
mos grande crise porque per-
cebo que em Paraíso nossa
crise maior é sempre quando
não há empreendimentos no-
vos. Há uns dez anos não ha-
via empreendimentos, áreas
novas a serem vendidas. Mas
veio o Jardim Daniela que se
expandiu, o Mediterranèe en-
tre outros. A crise é muito mais
atrelada à cidade que em re-
lação à visão nacional, porque
imóvel há sempre alguém ven-
dendo e comprando. O que
aquece o movimento são os
novos empreendimentos. É o
que ocorreu, com o próprio
condomínio fechado (Athe-
nas), e essas novas áreas que
já foram preparadas e estão
sendo comercializadas, além
dos edifícios”, afirma Bianca.

Ela prevê que o mercado
imobiliário continuará aqueci-
do com a recente confirma-
ção do início das aulas na
UFLA no próximo ano. “Irá
refletir no aumento de imóveis
a serem alugados e vendidos
porque vêm pessoas de outras
localidades para estudar. É a
perspectiva”, enfatiza, ao des-
tacar que a vinda de faculda-
des, de cursos online, de igual
maneira é promissora porque
pessoas não vão sair para es-
tudar fora.

Com a experiência de
quem está há alguns anos no
ramo imobiliário, Bianca ob-
serva que mesmo durante a
pandemia quanto a aluguéis,
“muitos desocuparam, mas
houve uma infinidade de cô-
modos que foram alugados, há
muito comércio novo, pesso-
as investindo. Às vezes acha-
mos que estão segurando di-
nheiro, investimentos porque
era um momento em que todo

Rejane Imóveis completa 25 anos em 2022

mundo estava muito restrito,
mas não. Eu senti que Paraí-
so “ganhou” comércios dife-
renciados, layouts modernos,
anúncios em redes sociais, sis-
temas com entregas (delive-
rys),  Paraíso tem potencial”.

Rejane Imóveis se utiliza
de ferramentas digitais algo
que é relativamente novo, que
ganhou corpo “de pandemia
para cá”. Tem havido bastan-
te movimento, com isso a pre-
sença física na imobiliária tem
diminuído. O corretor marca
com o cliente, e cada um em
seu veículo vão verificar imó-
veis. Por causa do distanci-
amento tem se tornado mais
assídua essa forma de atendi-
mento, explica.

“Quando a pessoa vai ad-
quirir enviamos fotos, os de-
talhes. Já temos quase que um
tour virtual pelo imóvel para
mostrar como ele é através
das imagens. No caso de com-
pra dificilmente fará a com-
pra sem ver, a não ser que seja

algum investimento daqueles
que se adquire na planta, sabe
como vai ficar. Em termos de
aluguel é diferente. Recebe-
mos pessoas que alugam uma
casa baseado somente em fo-
tos e vídeos que disponibili-
zamos. Toda a documentação
e providenciada online, nós
analisamos, elaboramos o con-
trato são colhidas assinatu-
ras”.

Rejane afirma que de ou-
tubro, novembro para cá os
preços de imóveis estão em
alta, subiram muito em função
da falta de materiais de cons-
trução, conforme dizem pro-
prietários de construtoras e
construtores particulares.
“Houve umento no preço de
terrenos, lotes que foram lan-
çados a R$ 80 mil, há um ano,
estão sendo vendidos por R$
120 mil.  Como houve aumento
também na parte de ferragens,
cimento, vidros, a gente teme
que diminua o número de cons-
truções”.

nica,  ou mesmo até sem
conhecer pessoalmente o
cliente, o papel do corre-
tor é de muita importância,
muita responsabilidade.
Atualmente temos pego
alguns casos de vendas
não tão bem sucedidas,
pessoas que se arriscam
em comprar sem assesso-
ria”.

A venda não é apenas
você ter vontade de vender
e alguém no interesse de
comprar, não é só essa
aproximação. Existe um
processo de pesquisa de
quem está vendendo e com-
prando, certidões, muitas
vezes o imóvel não está re-
gularizado, e essa assesso-
ria é necessária para ser
regularizado junto à prefei-
tura, ao cartório. Muitas
vezes são imóveis de inven-
tário sendo necessário se-
rem recolhidas assinaturas
de todos que estão venden-
do. Enfim, são vários por-
menores que a assessoria
de uma imobiliária lhe ga-
rante que tudo está sendo
feito nas formas da lei, es-
clarece.

Outro detalhe lembrado
por Bianca é que “algumas
pessoas acham que o imó-
vel por estar em imobiliária
é mais caro. Isso não é real
porque só pelo de você sa-
ber que ele está em imobili-
ária, dentro de carteira onde
há vários imóveis, você sabe
que está sendo comercia-
lizado por preço de merca-
do. Nós sabemos o valor e
numa compra direta pode
ser que ela pague mais, por-
que não tem um parâmetro
de comparação. O papel do
corretor é essencial e isso
também se aplica quanto ao
aluguel”.

Ao ACISSP em FOCO,
Bianca Furtado Cosini
Rizzo afirma que a Associ-
ação Comercial é muito atu-
ante. “Planejou campanhas
durante o período da pan-
demia, acho que para o co-
mércio foi muito importan-
te. Percebíamos o quanto o
comércio estava sentido
mesmo que não tenha ocor-
rido o fechamento total. A
ACISSP teve papel funda-
mental nessa tentativa de
aquecimento. Trabalho bem
empenhado. Sempre nos
informam por e-mail, é um
contato bem direto, e nos
sentimos bem acolhidos”.
“Utilizamos os serviços da
Associação.

Vemos que Paraíso
cresceu, houve aumento no
número de associados, é um
suporte muito bom que te-
mos. Está muito bem
gerida”, complementa.

Imóveis mais antigos,
construções mais antigas tal-
vez até acompanhem esta alta,
mas Rejane afirma que não
justificaria, tendem permane-
cer como estão. Os novos,
com certeza terão alta de pre-
ços. Acredito que no início do
ano vai repercutir nas cons-
truções que estão em anda-
mento, prevê.

Mudanças comportamen-
tais têm levado clientes bus-
car outras opções em imóveis.
“Percebemos que as pessoas
ficaram mais em casa, e sen-
tiram necessidade de maiores
espaços. Algumas que mora-
vam em apartamentos migra-
ram para casas. Chácaras
que eram vistas como lazer
passaram ser residências.
Por tudo que vemos, enten-
do que isso irá perdurar é um
caminho sem volta”, diz
Bianca.

Ela ressalta que a função
da imobiliária ainda que tudo
seja feito de maneira eletrô-

Divulgação

A Acissp (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) está pro-
movendo o curso de pós gra-
duação em gestão estratégi-
ca de negócios que será mi-
nistrado pela Funpec-RP
(Fundação de Pesquisas Ci-
entíficas de Ribeirão Preto,
SP), entidade formada por pro-
fessores da USP.

O curso tem como coor-
denadora a professora douto-
ra Sônia do Valle da USP-RP
(Universidade de São Paulo,
campus de Ribeirão Preto) e
conta com professores ligados

Acissp promove curso de
pós-graduação em gestão
estratégica de negócios

Curso será ministrado por fundação de
Ribeirão Preto e terá duração de 18 meses

a renomadas universidades
paulistas. Os alunos recebe-
rão conhecimentos atualizados
e práticos em áreas como re-
cursos humanos, marketing,
planejamento estratégico, fi-
nanças e sustentabilidade.

As aulas serão mensais,
sendo divididas em duas par-
tes: por videoconferência ao
vivo com os professores e
presenciais, que acontecerão
na sede da Acissp. As ativida-
des começam no próximo mês
de agosto de 2021 e terão du-
ração de 18 meses. As men-
salidades são de R$ 213,00.

A Acissp, em parceria com

a Funpec RP, está realizando o
sorteio de uma bolsa de estudos
integral através de suas redes
sociais, Basta acessar o perfil da
associação no Instagram
(@acissp_paraiso) e seguir as
regras descritas na postagem
para concorrer ao incentivo.

As vagas são limitadas a
30, sendo 15 reservadas para
associados Acissp. As matrí-
culas podem ser feitas na as-
sociação que fica na avenida
Oliveira Resende, número
1350. Mais informações po-
dem ser obtidas através do
telefone (35) 3539-4400 ou
pelo site www.acissp.com.br.

Rejane Pimenta Furtado e sua filha Bianca Furtado Cosini Rizzo
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Lideranças de São Sebasti-
ão do Paraíso visitaram na sex-
ta-feira,16, as obras do
campus da Universidade Fede-
ral de Lavras (Ufla), em São
Sebastião do Paraíso a convite
do reitor da instituição João
Chrysóstomo de Resende
Junior. Foi confirmado que as
aulas terão início no primeiro
semestre de 2022 com cursos
na área de tecnologia e inova-
ção.

No Campus Paraíso estão
sendo investidos recursos do
Ministério da Educação que
somam R$ 32 milhões. Outros
R$ 26 milhões são estimados
com o valor da área e
infraestrutura que foram cedi-
dos à universidade. Alguns pré-
dios estão concluídos ou em
fase final, e outros em anda-
mento ou sendo licitados no-
vamente, em função de proble-
mas com construtoras.

“É um enorme desafio,
mesmo enfrentando este mo-
mento da pandemia e dificul-
dades técnicas e de orçamen-
to, jamais a universidade pen-
sou em outra coisa que não
fosse a conclusão do campus”
disse João Chrysóstomo.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato
ref. ao Proc. nº 126/2021, Pregão Pres. nº 20/2021, cujo objeto é
“Aquisição de materiais esportivos, para manutenção das atividades do
Setor de Esportes da Prefeitura Municipal de Itamogi”, com a empresa:
SPORT STANCIA COMERCIO DE MATERIAIS ESPORT LTDA, CNPJ
07.393.559/0001-78, pelo valor global de R$ 9.317,00; 300 COMERCIO
SERVICOS E LOGISTICA EIRELLI LTDA, CNPJ 27.349.370/0001-95,
pelo valor global de R$ 7.485,80; RLV COMERCIO DE MATERIAIS E
SERVICOS EIRELI, CNPJ 31.315.649/0001-25, pelo valor global de R$
6.155,70; CLAUDINEI DIAS VESTUARIO, CNPJ 13.964.652/0001-98,
pelo valor global de R$ 13.796,35; AQUARELA COMERCIO E SERVICOS
– EIRELI, CNPJ 18.905.288/0001-09, pelo valor global de R$ 5.585,00;
EJM COMERCIO E ARBITRAGENS ESPORTIVAS LTDA, CNPJ
18.864.858/0001-60, pelo valor global de R$ 1.573,70. Itamogi – Mg, 16/
07/2021 – Ronaldo Pereira Dias – Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000050/2021. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000050/
2021, para    “ RELATIVO A AQUISIÇÃO DE PEÇAS E SERVIÇOS
DE REVISÃO DE 1000 HORAS PARA MAQUINA CARREGADEIRA
SOBRE RODAS  LW300BRI XCMG ANO 2020 PARA MANUTENÇÃO
DAS ATIVIDADES DO SETOR DE ESTRADAS DO MUNICIPIO –
INCISO XVII DO ART 24 DA LEI 8.666/93 ,junto à empresa     RIXPARTS
IMPORTAÇÃO E COMERCIO DE PECAS LTDA CNPJ nº  42.331.533/
0001-04   pelo valor  de R$ 7510,76(  sete mil quinhentos e dez reais  e
setenta e seis centavos ) Itamogi,  15 de Julho de 2021  - Ronaldo Pereira
Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000051/2021. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000051/
2021, para    “  RELATIVO A AQUISIÇÃO DE OLEOS LUBRIFI-
CANTES,FLUIDO DE FREIO,ADITIVO PARA ARREFECIMENTO E
SABÃO PARA MANUTENÇAÕ DAS ATIVIDADES DA SECRETARIA
DE VIAÇÃO,OBRAS E SERVIÇOS URBANOS –INCISO IV DO
ART 24 DA LEI 8.666/93 ,junto à empresa     MARCUS VINICIUS DE
SOUZA CNPJ nº  27.552.289/0001-08 pelo valor  de R$ 11144,00 ( onze
mil cento e quarenta e quatro reais) Itamogi,  15 de Julho de 2021  -
Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

Lideranças visitam Campus Ufla Paraíso:
aulas são confirmadas para o início de 2022

“Vamos somar forças, va-
mos ter que conviver um com
o outro na direção do bem co-
mum. Toda ajuda é bem-vin-
da. Temos tudo nesse momen-
to para realmente começar as
aulas no primeiro semestre de
2022”, disse.

Em entrevista coletiva o rei-
tor João Chrysóstomo de
Resende Júnior disse que uma
situação a ser resolvida é quan-
to a totalidade das vagas a se-
rem colocadas no quadro da
UFLA. “Isso depende basica-
mente do Ministério da Educa-
ção. O secretário da Educação
Superior já nos assegurou que
dentro de um mês as vagas
estarão no quadro da UFLA.
Algumas áreas de técnicos ad-
ministrativos também e alguns
cargos de direção no tocante à
remuneração, devem ser defi-
nidos. Diretor do campus, che-
fias de programações de cur-
sos, etc. Mas está tudo muito
bem encaminhado. Acredita-
mos que não haverá nenhum
problema para que as aulas se
iniciem no primeiro semestre
de 2022”, salienta.

Segundo o reitor, treze pro-
fessores já estão contratados,

e o secretário da Educação
Superior lhe assegurou em reu-
nião da semana passada que as
outras 53 vagas estarão no qua-
dro da UFLA dentro de um mês.

Quanto a forma de ingres-
sar na UFLA em Paraíso, con-
forme explicou, “assim como
acontece em Lavras, nós temos
um programa de avaliação se-
riada aplicado a cada ano, mas
são poucas vagas no total, e
todas as outras vagas são pelo
Sisu ou usando somente a nota
do Enem. Se não for selecio-
nado pelo Sisu a gente faz um
edital com a utilização da nota
do Enem, para selecionar os
candidatos. Então, se querem
entrar na UFLA em 2022 em
São Sebastião do Paraíso tem
que fazer o Enem”. Os cursos
iniciais em São Sebastião do
Paraíso serão nas áreas de
tecnologia e inovação.

O ex-deputado federal e
agora presidente do Sebrae na-
cional, Carlos Melles foi o res-
ponsável por coordenar en-
quanto parlamentar a alocação
de recursos para a construção
do campus Paraíso. Em sua
fala aos visitantes dividiu a re-
alização da obra em dois mo-
mentos definidos como
‘pertencimento e transforma-
ção’. “Quero agradecer muito
ao prefeito Marcelo, ao vice-
prefeito Daniel, ao Lisandro, e
a todos vereadores. Eu e o An-
tônio Carlos iniciamos este so-
nho com a Ufla, mas todos aqui
têm que ter o sentimento de
pertencimento, todos foram e
são importantes. A outra pala-
vra é a transformação, mas
antes de tudo transformar as
pessoas, pelo conhecimento,
pela inovação e tecnologia”,
declarou Melles.

O prefeito Marcelo Morais
reafirmou a disposição do mu-
nicípio em apoiar o projeto.
“Quero registrar o apoio da
Prefeitura para o que precisar.

A esperança é que realmente os
alunos venham para a Ufla”,
observa. Ele espera que o so-
nho de todos se torne realida-
de o mais breve possível. “A
gente vê os prédios, mas edu-
cação é, antes de mais nada,
aluno em sala de aula. Este so-
nho, que o Melles acabou de
dizer, é o que queremos, que
realmente funcione”, disse.

Conforme o primeiro vice-
presidente na Assembleia
Legislativa de Minas Gerais, o
deputado estadual Antônio
Carlos Arantes, o momento é
de agradecimento. “Não é só
uma universidade federal, é a
Ufla, estamos ganhando uma
das melhores universidades do
país”.

Segundo o presidente da
Câmara, Lisandro José
Monteiro, o Legislativo sempre
esteve à disposição no manda-
to anterior, e continua nesta

gestão para apoiar o projeto.
“Estamos vendo a luta do
Melles, do Arantes, do Marce-
lo, e as coisas são grandes, e
vim para servir e quero deixar
esta marca, em uma história
que começou há tempos e que
vamos fazer parte”, declarou.

Também participaram
da visita os vereadores Luiz de
Paula, Antônio César Picirillo,
Vinício Scarano e Pedro Sér-
gio Delfante e o secretário
municipal de Ciência e
Tecnologia, Cícero Barbosa da
Silva e diversos diretores, pro-
fessores e assessores da UFLA.

HOSPITAL
UNIVERSITÁRIO

Após a passagem pelo
campus, a comitiva da Ufla fez
uma visita à Santa Casa de Mi-
sericórdia que atende a
microrregião de São Sebastião
do Paraíso, composta por ou-

tras seis cidades. O grupo foi
recebido pelo provedor da ins-
tituição, Fernando Montans
Alvarenga. Durante o encontro,
a pauta principal das conver-
sações foi a possiblidade da
celebração de um convênio
para que o hospital possa re-
ceber alunos do curso de me-
dicina da Ufla.

A atividade obrigatória de
estudantes de medicina matri-
culados nos dois últimos anos
de curso, é conhecida como
internato. Ela é exercida em
campos de prática médica que
proporcionem contato com
demandas de saúde reais, sob
supervisão de profissionais
médicos habilitados. A Santa
Casa já realiza outras experiên-
cias neste sentido recebendo
médicos residentes que cursam
em outras instituições e apri-
moram seus conhecimentos
em suas instalações.

A Assembleia Legislativa
(ALMG) aprovou na quarta-
feira (14/7) o Projeto de Lei
2.508/21, de autoria do Gover-
no do Estado, que trata do
acordo feito com a Mineradora
Vale como forma de compen-
sação pela tragédia em
Brumadinho. O valor total de
R$ 37,7 bilhões será usado na
construção de hospitais regio-
nais e em obras de
infraestrutura.

Parte dele, cerca de R$ 1,5
bilhão, será repassado direta-
mente às prefeituras dos 853
municípios mineiros em três
parcelas, sendo a primeira de
40%, até 31 de agosto; a se-

gunda de 30%, até 31 de janei-
ro, e a terceira e última de 30%,
até 1º de julho de 2022.

Desde que a proposta che-
gou à ALMG, o deputado An-
tonio Carlos Arantes trabalhou
para sua aprovação presidindo
reuniões e participando das ne-
gociações conduzidas pelo pre-
sidente Agostinho Patrus junto
ao Tribunal de Justiça, ao Mi-
nistério Público Estadual e Fe-
deral, ao Tribunal de Contas e
a Defensoria Pública.

Arantes definiu o momento
como histórico: “Defendi des-
de o início o direito de todos
os 853 municípios mineiros
serem indenizados pelas per-

das, e não só aqueles que fa-
zem parte da Bacia do
Paraopeba como estava previs-
to inicialmente. Graças à nos-
sa intervenção conseguimos
mudar isto. Os recursos serão
distribuídos a todos os muni-
cípios de acordo com o tama-
nho da população”.

“Temos que ressaltar mui-
to o trabalho e a vontade polí-
tica do governador Romeu
Zema e sua equipe e a união da
Assembleia liderada pelo pre-
sidente Agostinho Patrus, que
também teve papel fundamen-
tal, melhorando e aprovando o
projeto. Eu, como vice-presi-
dente, fiz a minha parte. Jun-

Acordo da Vale é aprovado: deputado Arantes
teve participação importante na votação

Cerca de R$ 1,5 bilhão será distribuído aos 853 municípios mineiros em três parcelas,
 sendo 40% até 31 de agosto, 30% até 31 de janeiro e outros 30% até 1º de julho de 2022

tos estamos fazendo uma Mi-
nas Gerais cada dia melhor”,
ressaltou.

PARAÍSO RECEBERÁ
R$ 5 MILHÕES,

JACUÍ  E SÃO TOMÁS
R$ 1 MILHÃO CADA
Com a votação da PEC 68/

21 e a aprovação do projeto
2.508/21 ficou determinado
quanto cada município recebe-
rá. São Sebastião do Paraíso
terá R$ 5 milhões que podem
ser investidos em obras esco-
lhidas pelo Executivo munici-
pal. São Tomás de Aquino,
Itamogi e Jacuí, recebem R$ 1
milhão cada.

Paulo Delfante

São Sebastião do Paraíso
fechou mais uma semana com
a taxa de ocupação hospitalar
por covid-19 tendo ficado es-
tabilizada durante a semana.
Nas alas de Enfermaria e na
UTI a média de utilização ficou
pela metade, significando um
alívio aos profissionais do se-
tor. O boletim epidemiológico
divulgado pela Prefeitura nesta
sexta-feira,16, aponta para a
ocorrência de 86 novas notifi-
cações e 15 novos casos de
pessoas que testaram positivo
para o coronavírus.

Pela segunda semana con-
secutiva os números referen-
tes a internações por Covid-19
seguem com tendência de que-

da em Paraíso. Somente na
Enfermaria, o índice apresen-
tado é de 51,06% de ocupação.
Dos 47 leitos, 24 estavam ocu-
pados, sendo a utilização por
21 paraisenses.

Já na UTI que há cerca de
um mês estava com índices de
ocupação de 100% agora teve
a sua utilização reduzida pela
metade. Nesta sexta-feira,16,
a ocupação era de 10 dos 20
leitos disponibilizados. Sete
são os pacientes paraisenses
e três oriundos de outras ci-
dades.

Também neste dia o resu-
mo aponta para a existência
total de 17.244 notificações. Já
o total de novos confirmados

soma 6.139, já considerados as
15 ocorrências registradas nes-
ta data. Indica ainda a existên-
cia de 32 pessoas em interna-
ção hospitalar, além de 101 em
isolamento domiciliar, em
ambas as situações referentes
aos confirmados.

Paraíso tem 5.765 pessoas
que contraíram a doença, mas
que conseguiram recuperação.
Os casos descartados chegam
a 3.971 e o de recuperados
descartados são 3.912. O re-
sumo também aponta para a
existência de 101 pessoas
apontadas como suspeitas de
terem contraído covid-19. Elas
seguem em isolamento domi-
ciliar sendo monitoradas pelas

Ocupação hospitalar
por covid-19 fica estável

durante a semana em Paraíso
equipes da Vigilância em Saú-
de.

Em relação aos óbitos, o
município teve mais um caso
confirmado elevando para 241
o total de pessoas que perde-
ram a vida para a doença. Tam-
bém neste dia saiu o resultado
de um exame laboratorial que
investigava a morte de um pa-
ciente que não se confirmou
em função de complicações da
covid. Desta forma subiu para
59 o total de óbitos descarta-
dos.

Os números apresentados
no boletim referem-se a de pes-
soas que fazem tratamento
através do SUS (Sistema Úni-
co de Saúde).
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No último dia 08 de julho 2021, meu
trabalho na Prefeitura Municipal de São
Sebastião do Paraíso se encerrou. E
com ele, mais uma etapa maravilhosa
da minha vida profissional.

Quando aceitei o convite para ser o
Secretário de Obras da nossa querida
Paraíso, sabia que não seria fácil. En-
contramos o departamento e todos os
projetos que dependiam da estrutura da
Secretaria de Obras em uma situação
precária. Os computadores estavam
reduzidos à metade e a maioria desatu-
alizados. O pessoal da parte técnica
(Engenheiros e Arquitetos) ou operaci-
onais diversos (administrativo, conta-
bilidade, compras, transportes, apro-
vação de projetos, atendentes, entre
outros setores) assim como o pesso-
al da gerência de obras, todos fazen-
do o uso dos aparelhos por reveza-
mento.

Das máquinas e utilitários existentes,
somente 09 estavam operantes, outros
12 encontravam -se quebrados ou sem
manutenção (patrol, motoniveladoras,
escavadeiras, retroescavadeiras) e os
poucos carros de apoio, além de muito
antigos, alguns estavam abandonados.
Iniciei um trabalho de recuperação com
planejamento, pois a falta de recursos
era desafiadora. A equipe técnica não
estava bem organizada para trabalhar
de forma cooperativa e eficiente e o or-
çamento disponível não era suficiente
para cobrir os reparos internos e muito
menos as obras e projetos que quería-
mos atuar. Foram prometidos novos
equipamentos, carros, utilitários e etc.,
mas até a minha saída não chegaram a
mim ou a minha equipe.

No entanto, os meus objetivos eram
desafiadores e necessitavam de muito
esforço, dedicação e a colaboração de
todos para alcançá-los. O Prefeito Mar-
celo traçou diversas metas e não tínha-
mos tempo de esperar esses novos
equipamentos ou depender do orça-
mento adicional chegar, mas com mui-
ta criatividade, organização e respeito à
população de Paraíso, da Zona Rural e
dos Distritos (Guardinha e Termopolis),
começamos os trabalhos em equipe
juntamente com o corpo técnico da Se-

CAROS PARAISENSES
cretaria de Obras. Com isso conseguimos
alcançar resultados surpreendentes. Não
só superamos as expectativas do que nos
foi confiado a fazer, mas também os com-
pletamos num período de tempo muito in-
ferior ao esperado.

NOS ÚLTIMOS SETE MESES:

• Já na primeira semana que assumi,
elaborei um plano de ação e uma seto-
rização com um novo layout de todos os
espaços, assim na nova secretaria foi
possível realizar os trabalhos com efici-
ência, mesmo sem os computadores. Em
pouco tempo organizamos e o trabalho
começou mesmo com poucos servidores,
pois alguns haviam sidos dispensados na
administração anterior e outros se apo-
sentaram (próximo a 50 trabalhadores)
além da falta de recursos financeiros que
foi o grande desafio para todos. Com a
valorização do servidor e a motivação des-
pertada, tudo se transformou e a equipe
adquiriu confiança e um ótimo ambiente
de trabalho.

• O primeiro ato foi o de reativar a Can-
tina para os servidores e ao perceber que
o pessoal da frente de trabalho e opera-
dores de máquinas não estavam equipa-
dos com os EPIs conforme rege a lei ,tra-
tei de ir equipando-os gradativamente com
todos os equipamentos de segurança .Or-
gulho-me de ter reformado um micro-ôni-
bus para o transporte seguro de trabalha-
dores da Secretaria de Obras, e este pas-
sou a ser o “ xodó “ da secretaria.

• Projetos e Loteamentos que estavam
há 5 anos parados, foram revisados e
aprovados para auxiliar o crescimento e
desenvolvimento da nossa cidade. Criei
grupos de trabalho que envolviam as Se-
cretarias de Meio Ambiente e Trânsito,
onde tivemos resultados surpreendentes,
com apenas seis meses foram elabora-
dos diversos loteamentos a serem apro-
vados e executados.

• Criei o Programa Cidade Mais Limpa.
Espaços públicos, praças e bairros até
então abandonados, foram pouco a pou-
co melhorando, proporcionando uma me-

lhor qualidade de vida a nossa população,
uma ideia revolucionária até então.

• Os Projetos de interesse Público so-
licitados pelo prefeito ou pelos secretári-
os foram desenvolvidos em tempo recor-
de, se não estão prontos para licitar, já
estão em fase final para isso, como a Cre-
che Escola do Bela Vista, a revitalização
da Escola José Carlos Maldi, a restaura-
ção da Escola Campos do Amaral, a re-
forma da Escola Rural Roque Scarano
(onde consegui a doação de um terreno
da Família Marques para a construção de
uma quadra coberta para a escola e a co-
munidade), as Creches Escola para os
bairros Diamantina e Belvedere, Projeto
de Revitalização do CAMPÃO, o Projeto
do Ambulatório e dos Laboratórios, a sede
da Secretaria de Educação e o novo Tea-
tro Municipal, além do encantador projeto
no Espaço San Genaro, abrangendo todo
o fundo de vale até o do Jardim Coolapa,
entre outros projetos.

• Estradas Rurais foram contempladas
com um sistema de trabalho nunca antes
visto, abrindo e consertando todas as pon-
tes e mata burros que estavam em esta-
do precário, foram feitos reparos com
mais técnica e com o apoio de parceiros
que fomos conquistando Agora iríamos
iniciar o cascalhamento de todas as es-
tradas rurais e as caixas secas, pois re-
cebemos a doação de 07 jazidas de cas-
calho das comunidades rurais.

• Vale ressaltar também a importância
das atividades fundamentais para a recu-
peração das ruas da cidade, como os
serviços de tapa buracos e podas em qua-
se 90% do município, assim como o
recapeamento de algumas ruas nos bair-
ros Jardim América e Vila Santa Maria, o
início dos trabalhos em um trecho da Rua
Alferes Patrício que deverá ser concluído
após a execução dos serviços de drena-
gem. Também foi realizado o serviço de
tapa buracos na Av. João Pereira de Sou-
za, o início dos serviços de infraestrutura
em três ruas do Parque Industrial II, para
a execução do recapeamento destas vias.

• O calçamento da Guardinha, pedido

inicial e prioritário do Marcelo, foi
marcante dentro da minha equipe téc-
nica, pois planejei e efetuei um plano de
ação com apenas dois profissionais e
mais 05 servidores de Guardinha.

• O asfaltamento da estrada da
Guardinha é outro exemplo, depois dos
levantamentos e estudos feitos, realiza-
mos uma força tarefa comigo a frente e
em apenas uma semana elaboramos
todo o Plano de Ação, e já na semana
seguinte desenvolvemos todo o traba-
lho planejado mesmo estando dois dos
principais técnicos afastados, demons-
trando a diferença que poderá ser a es-
trada que nos leva a nossa querida
Guardinha, lamento em não continuar à
frente desta e demais obras…

• Aos nobres vereadores fica o meu
agradecimento, respeito e carinho pois
ao tratar a todos com igualdade, tentei
atender suas solicitações prioritárias na
medida do possível.

• Por fim agradeço a todas manifes-
tações de carinho, respeito e conside-
ração que recebi ao deixar o cargo. O
reconhecimento é a melhor certeza.

Portanto, estou confiante que com a
Secretaria de Obras reestruturada, pro-
jetos encaminhados e novos equipa-
mentos a caminho a Secretaria está
com uma base sólida para permitir o
desenvolvimento que a nossa cidade
merece e necessita.

Aos colegas de trabalho da prefeitu-
ra e Secretaria de Obras e demais se-
cretarias foi ótimo trabalhar com todos
vocês e muita sorte no decorrer da ca-
minhada. À população da nossa queri-
da São Sebastião do Paraíso, meu mui-
to obrigado por confiar em meu trabalho
e saibam que independente da minha
posição na Secretaria, estou sempre
aqui, pronto para servir nossa bela ci-
dade, agora no meu escritório, fazendo
o que amo.

Um grande abraço,

LUERCI DE PAULA SOARES
ARQUITETO E URBANISTA

A prestação de contas da
Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso, exercício de 2019,
penúltimo ano do mandado do
então prefeito Walker Américo
Oliveira, foi aprovada pela Se-
gunda Câmara do  Tribunal
de Contas do Estado de Mi-
nas (TCEmg) no dia 24 de
junho.

O relator foi o conselheiro
Sebastião Helvecio que emitiu

parecer prévio pela aprovação,
salientando que foi “demons-
trada a regularidade dos crédi-
tos orçamentários e adicionais,
o cumprimento dos índices e
limites constitucionais e legais
e a apresentação do relatório de
controle interno”.

O TCEmg destaca que “as
contas anuais do Prefeito exa-
minadas pelo Tribunal para
emissão de parecer prévio são

Quem reside nas proximi-
dades e arredores da igreja
matriz de São Judas Tadeu, em
São Sebastião do Paraíso, há
cerca de 20 dias passou a con-
viver com a presença sonora
do sino que foi instalado na
sede da paróquia. Não é daque-
les tradicionais, ele é eletrôni-
co, mas o seu som remete a
um dos instrumentos símbolos
da igreja, muito utilizado no
passado para chamar os fiéis
para as missas ou para deter-
minados comunicados, como
a informação das horas, igual
acontece agora. A aquisição
veio de duas famílias da comu-
nidade as quais o padre Paulo
Rogério Sobral se juntou para
completar esta realização.

De acordo com os estudio-
sos o sino tradicional pode ser
definido como um instrumen-
to de percussão e um disposi-
tivo simples de produzir som.
Feitos de bronze, a sua forma
lembra um cone oco que res-
soa ao ser golpeado, sendo ba-
dalado por dentro ou marte-
lado quando atingido por fora.
A Igreja Católica e a Igreja Or-
todoxa consideram os sinos

Matriz de São Judas Tadeu
ganha sino eletrônico

Através de autos falantes o som do sino eletrônico pode ser
ouvido pelos moradores no entorno da Matriz São Judas

Tribunal de Contas aprova contas
de Walkinho referente a 2019

uma peça sagrada, o sino re-
presenta um chamado para as
missas nas igrejas.

Eles existem desde o sécu-
lo V e foram de vasto uso na
Idade Média. Eram particular-
mente usados nas comunida-
des monásticas para chamar os
monges, que, durante o dia, se
espalhavam por diversos locais
dos mosteiros no cuidado de
suas atividades, a fim de reu-
ni-los para as orações na cape-
la. Mais tarde, foi ficando co-
mum ouvi-los também nas igre-
jas paroquiais, convidando o
povo de Deus para a celebra-
ção da Eucaristia e para outros
atos de piedade, como a ora-
ção do Ângelus três vezes ao
dia.

Na Igreja Católica, eles da-
tam do século V nos mostei-
ros do Sul da Itália. Com o tem-
po, tornou-se comum vê-los
nas igrejas paroquiais, impo-
nente nos campanários. Ao lon-
go da História, o toque dos si-
nos desempenhou diversas fun-
ções, desde ações religiosas
como chamar o povo para ce-
lebrações e funerais, até ações
civis, como marcar as horas e

até convocar o povo para pro-
testos e mobilizações.

Durante missa do último do-
mingo o padre Paulo Rogério
Sobral informou aos fiéis sobre
a instalação do sino eletrônico na
igreja. “A doação foi feita por
duas famílias aqui da comunida-
de, eu também fiz uma contri-
buição e conseguimos fazer a
aquisição, completando mais um
desejo para a nossa paróquia”,
informa. Ele disse ainda que os
doadores pediram para ficarem
no anonimato.

Para os fiéis da igreja o sino
recém instalado passa a ser
mais uma figura importante da
igreja. “Desde criança lembro
de ouvir o sino tocar na matriz
(São Sebastião). Antigamente
ouvia mais, não tinha tanto ba-
rulho acho. Agora estou ouvin-
do todos os dias, toca todas as
horas, é emocionante”, diz o
aposentado Geraldo Faustino.
Para a professora Luzia Maria
Sanches, “o sino é uma forma
de comunicação com as pes-
soas, a paróquia está de para-
béns por esta aquisição tão im-
portante”, destaca.

Para quem reside nas ime-

acompanhadas do relatório e
do parecer conclusivo do ór-
gão central do sistema de con-
trole interno, com os elemen-
tos indicados em atos norma-
tivos do Tribunal. São analisa-
das a execução orçamentária,
financeira, contábil, operacio-
nal e patrimonial, controle in-
terno, plano nacional de edu-
cação”.

No parecer, o Tribunal rea-

firma “ao atual Chefe do Po-
der Executivo a necessidade de
cumprimento das metas 1 e 18
do PNE – Plano Nacional de
Educação referentes à univer-
salização do acesso à educação
infantil na pré-escola para cri-
anças de 4 e 5 anos de idade, à
ampliação da oferta em cre-
ches para crianças até 3 anos
e à implementação de planos
de carreira para os profissio-

nais da educação, em conso-
nância com o piso salarial na-
cional”.

Ressalta que “a emissão do
parecer prévio não interfere
nem condiciona o posterior jul-
gamento pelo Tribunal de Con-
tas, em virtude de denúncia,
representação ou ação fiscali-
za-dora, dos atos de gestão do
administrador e demais respon-
sáveis por dinheiros, bens e

João Roberto Nogueira

diações, agora ficou mais fácil
acompanhar o desenrolar do
dia. De hora em hora o sino
reproduz as “badaladas das
horas” e também quando se

completa 30 minutos de cada
hora. O equipamento também
consegue reproduzir músicas
sacras como a Ave Maria, às
18 horas e outras orações

como a consagração ao meio
dia e às 15 horas. O dispositi-
vo também é capaz de repro-
duzir músicas sacras ao longo
do decorrer do tempo.

valores da administração públi-
ca direta e indireta, de quais-
quer dos Poderes do Estado ou
Município ou de entidade da
Administração Indireta Estadual
ou Municipal”.

Votaram o conselheiro
Cláudio Couto Terrão e o con-
selheiro presidente Wanderley
Ávila. Presente à sessão a
procuradora Maria Cecília
Borges.
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A F1 está em Silverstone, e este é um fim de
semana diferente de tudo que o fã da categoria já
viu, com a definição do grid de largada para o GP
da Inglaterra sendo decidido através de uma mini
corrida que será disputada hoje, com largada às
12h30, e transmissão da TV Band, e do
BandSports. 

O modelo tradicional de classificação que
estamos acostumados a assistir aos sábados, di-
vidido em três fases, Q1, Q2 e Q3, excepcional-
mente foi realizado ontem para a formação do grid
da mini corrida, que está sendo chamada na F1 de
‘Sprint’. Ela terá 100 km, o equivalente a 1 D  3 da
distância normal de um GP, e por mais que as
equipes sejam bem orientadas por meios de si-
mulações, está sendo um vôo no escuro para to-
dos. “Estamos nos preparando como se fosse uma
corrida de 405 km interrompida por uma ban-
deira vermelha depois de 100km”, disse Inaki
Rueda, estrategista da Ferrari.

A novidade ainda será testada outras duas
vezes nesta temporada, a próxima será no GP da
Itália, e a terceira, possivelmente em Interlagos,
no GP de São Paulo, marcado para novembro. Há
por trás da novidade, estudos que vão avaliar a
possibilidade de no futuro tornar as corridas de
F1 mais curtas, uma sugestão dada pelo público
mais jovem.

Para a Sprint, cada piloto terá a liberdade de
escolher o pneu que quer usar, e não haverá pit
stop obrigatório. É um tiro curto, de pé embaixo,
mas fica a dúvida de como reagirá cada piloto. Os
que estão na luta pelo título, como Verstappen e
Hamilton, têm muito mais a perder do que outros,
como Alonso, Gasly, Bottas, Leclerc, que estão
fora da disputa pelo campeonato. Então será que
vale arriscar tudo e correr o risco de um acidente
e ter que largar do fundo do grid na corrida de
amanhã? Só saberemos quando os carros estive-
rem alinhados para a mini corrida.   

Mas a em jogo pontos para o campeonato, o
que deve atiçar os pilotos que teriam mais a per-
der. O vencedor da Sprint receberá 3 pontos,

Fim de semana diferente na F1

enquanto o segundo e terceiro colocados rece-
berão 2 e 1 ponto respectivamente. Portanto, ao
final do GP da Inglaterra, se um piloto fizer ‘bar-
ba, cabelo e bigode’ (pole, vitória e volta mais
rápida), sairá de Silverstone com 29 pontos (3
da pole, 25 da vitória, mais 1 da volta mais rápi-
da). 

A ordem de chegada da Sprint será a posição
de largada para a corrida de amanhã, e os pilotos
também terão a liberdade de escolher com qual
composto de pneu quer começar a corrida, fican-
do assim excluído para este final de semana a
regra que determina que o pneu da melhor volta
de cada piloto no Q2, seja o mesmo da largada no
domingo.

Já faz algum tempo que a F1 vem tentando
convencer as equipes para um formato diferente,
tanto de classificação como para o final de sema-
na, mas por enquanto é apenas uma experiência,
e a Fórmula 1 promete ouvir pilotos, equipes e
torcedores antes de tomar qualquer decisão para
o futuro. E se for aprovado, já é sabido que o
modelo não cabe em qualquer pista, como
Mônaco, por exemplo. Será usado provavelmen-
te em pistas que proporcionam mais ultrapassa-
gens. Daí a experiência em Silverstone, Monza, e
possivelmente Interlagos.

A Liberty Media, dona dos direitos comerci-
ais da F1, vem dando mostras de estar aberta a
todas as tentativas de priorizar o espetáculo. E
isso é reflexo da cultura americanizada de seus
dirigentes. Na quinta-feira a F1 deu uma prévia
de como serão os carros a partir de 2022, quando
uma nova era será lançada, com um conceito de
carros que permitirá o de trás se aproximar do da
frente, sem sofrer os efeitos da turbulência, “au-
mentando as disputas roda a roda e as ultra-
passagens”, como resumiu o diretor técnico, Ross
Brawn.

Max Verstappen lidera o campeonato com 182
pontos, 32 a mais que Lewis Hamilton, e a Red
Bull está 44 pontos à frente da Mercedes no
Mundial de Construtores, 286 a 242. 

O novo carro de 2022 da F1, apresentado na quinta-feira, em Silverstone, em escala real

F1

São Sebastião do Paraíso e
cidades da região Sul de Minas
evoluíram para a onda amarela
do plano Minas Consciente, de
retomada econômica do Gover-
no do Estado. A decisão foi
anunciada na tarde de quinta-
feira,15, durante reunião virtual
do Comitê Extraordinário
Covid-19, que se reúne sema-
nalmente para discutir a situa-
ção da doença. A melhora de
todos os indicadores da covid-
19 em Minas Gerais leva o es-
tado à fase de maior controle
da pandemia desde o início do
ano.

Diante da melhora, o grupo
aprovou a evolução da macror-
região de Saúde Sudeste para
a onda verde do Minas Cons-
ciente e da Norte e Sul para a
onda amarela. Desta forma, 12
das 15 localidades estão atual-
mente nas ondas mais flexíveis
do plano, criado pelo governo
estadual para promover a reto-
mada segura e gradual da eco-
nomia.

 Apenas três regiões se en-
contram em onda vermelha,
mas nenhuma delas possui a
classificação de Cenário Epide-
miológico e Assistencial Des-
favorável, o que inviabili-zaria,
por exemplo, a volta às aulas.

Paraíso e região vão
para a onda amarela do
plano Minas Consciente

As mudanças entram em vigor
a partir de sábado,17 de julho.

Na onda amarela é permiti-
da a realização de eventos com
lotação máxima de 300 pesso-
as ou 30% da capacidade em
ambientes fechados; 600 pes-
soas ou 50% da capacidade em
ambientes ao ar livre. A dura-
ção pode ter realização máxi-
ma de 6 horas e é permitido o
funcionamento no período de
7h às 23h.

A taxa de incidência, que
mede a circulação do vírus na
sociedade, caiu 23% nos últi-
mos 14 dias, e é a oitava me-
nor do país. Já a confirmação
de Síndrome Respiratória Agu-
da Grave provocada por covid
chegou a 58% na última sema-
na, o menor número desde ja-
neiro. A positividade, indicador
que mede o número de pesso-
as com sintomas gripais que
testam positivo para covid-19,
também saiu do patamar de
30% a 49% para menos de
30%, variando entre 26% e
28% nas últimas semanas.

De acordo com a SES/MG
estes resultados demonstram
que o vírus tem circulado me-
nos e gerado menor necessi-
dade de realização de exames.
Aqueles que são realizados têm

demonstrado menos positivi-
dade para covid-19. Se consi-
derar que a época agora é de
inverno, um período de gran-
de circulação de outros vírus
que provocam sintomas gri-
pais, a situação está favorável.

Os gráficos mostram ainda
um descolamento dos casos
leves em relação as ocorrênci-
as graves e óbitos, algo que não
acontecia no passado. Sempre
que havia o aumento de casos
leves, ele levava ao aumento de
casos graves e óbitos. Agora,
no pico que ocorreu no meio
de junho, já não se observa o
aumento proporcional nos ca-
sos graves e a evolução para
óbito revelam os apontamentos
da secretaria de saúde do Es-
tado.

A mortalidade por faixa
etária também apresentou uma
queda expressiva na população
com mais de 60 anos, grupo
mais vulnerável à doença. Nas
primeiras semanas de 2021
havia um acúmulo de óbitos na
faixa etária 60+ de quase 90%,
agora, está em 60%. Ainda é o
grupo que mais concentra óbi-
tos, mas com uma proporção
muito inferior a que era regis-
trada antes do início da imuni-
zação.

Defesa Civil faz
alerta sobre cuidados
durante os dias frios

A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso, por in-
termédio da Defesa Civil,
pede atenção às pessoas
em relação à baixa tempe-
ratura climática dos dias de
inverno e alerta a popula-
ção a respeito dos riscos
que essa queda abrupta
pode causar à saúde.

De acordo com a coor-
denadora da Defesa Civil
em Paraíso, Silvia Helena
Ribeiro Duarte, “no frio
extremo, as pessoas po-
dem sofrer hipotermia e,
devido à diminuição das
chuvas e redução da umi-
dade relativa do ar, doen-
ças que atacam o aparelho
respiratório”. Deste modo,
ela deixa uma série de di-
cas para evitar incidentes
durante esses dias de bai-
xa temperatura:

“Recomenda-se à popu-
lação cuidado especial, aga-
salhando bem crianças e
idosos; animais domésticos
também devem ser manti-
dos em locais adequados,
não expostos à friagem; é
preciso redobrar os cuida-
dos com a possibilidade de
incidência de doenças res-
piratórias; é mais importante
ainda evitar locais fechados
e com aglomeração de pes-
soas; realizar frequente-
mente a higienização das
mãos, utilizar álcool em gel
e se manter bem hidratado
todo tempo; manter os cui-
dados com a população em

situação de rua. Caso você
identifique, próximo à sua re-
sidência, pessoas nesta con-
dição, ofereçam agasalho um
cobertor como um ato de
solidariedade”, disse a coor-
denadora.

Também explica que a
comunidade pode receber
alertas sobre a aproximação
de novas frentes frias via
mensagem de texto pelo ce-
lular (SMS). “A Defesa Civil
também irá emitir alerta so-
bre a frente fria via SMS.

Bryan Felipe

Coordenadora da Defesa Civil alerta população
sobre riscos à saúde com a queda na temperatura

Viçosa,– Seca poderá ter fim
a com a chegada das primeiras
chuvas a partir de setembro.
Porém, as chuvas desejadas
pelos agricultores poderão ocor-
rer somente a partir de outubro.
O prognóstico foi elaborado
pelos pesquisadores Williams
Ferreira, da Embrapa Café e
Marcelo Ribeiro, da EPAMIG.

Prognóstico para a chuva
nos próximos três meses

A tendência é de continuida-
de do tempo seco ao longo do
mês de agosto na maior parte
do Brasil. Considerando-se as
mudanças ocorridas nos com-
ponentes atmosféricos e oceâ-
nicos nos últimos meses, o úl-
timo La Niña, que ocorreu nes-
te ano, não deverá influenciar o
início da estação chuvosa, que
poderá ter início a partir da se-
gunda quinzena de setembro.

A probabilidade é do retor-
no da chuva com volumes den-
tro, ou pouco acima da média
do período, em uma faixa que
atravessa o Brasil e tem início a
partir do estado do Amazonas,
passando pela porção sul do
Pará e norte do Mato Grosso;
pelo Tocantins, norte de Goiás e
oeste da Bahia, incluindo a re-
gião do Matopiba; pelas mesor-
regiões norte e leste de Minas
Gerais e pelos estados do Espí-
rito Santo e do Rio de Janeiro.

Os volumes de chuva ex-
pressivos para a agricultura, no
entanto, são esperados somen-
te a partir de outubro, quando
as chuvas podem ocorrer aci-
ma da média em Minas Gerais,
nas mesorregiões Norte, Oes-
te, Central mineira, Metropolita-
na de Belo Horizonte e na região
das Matas de Minas. Entretan-
to, nos estados do Sul do Brasil,
bem como em Mato Grosso do
Sul e São Paulo, ainda poderá
prevalecer o tempo seco.

Prognóstico para a tempe-
ratura nos próximos três me-
ses

Em agosto e setembro as
temperaturas poderão ocorrer
acima da média do período,
principalmente nos estados do
Mato Grosso, Mato Grosso do
Sul, Goiás, São Paulo e Minas
Gerais, sendo que nesse último
as mesorregiões do Sul de Mi-
nas e da Zona da Mata deverão
apresentar temperaturas dentro
da média do período. Em outu-
bro as temperaturas estarão
mais próximas da média do mês
na maior parte do Brasil, com
exceção dos estados do Pará,
Maranhão, Piauí e Ceará que

Início da estação
chuvosa neste ano poderá

ocorrer em setembro
poderão continuar apresentan-
do temperaturas acima da mé-
dia para o mês.

As próximas semanas
Nas próximas duas semanas

é esperada a ocorrência de chu-
vas nos estados do Paraná e do
Rio Grande do Sul, sendo, con-
tudo, o volume de chuvas abai-
xo do esperado para o período.
Deverá chover também mais ao
norte do Amazonas e do Pará,
sendo que nesses estados o vo-
lume poderá ficar um pouco
acima da média para o período.
Nos demais estados do Brasil
permanece o tempo seco.

O fenômeno El Niño Os-
cilação Sul (ENOS)

As atuais condições das
principais variáveis atmosféri-
cas são consistentes com as
condições ENOS-neutras. De
acordo com a previsão do CPC/
IRI (Fonte: https://iri.columbia.
edu), a condição de neutralida-
de deverá persistir pelo menos
até outubro, com incertezas em
relação ao final desse ano.

Entretanto, considerando o
comportamento atual das vari-
áveis oceânicas e atmosféricas,
bem como o fato de que há re-
gistros da ocorrência de even-
tos La Niña em verões sucessi-
vos, existe a possibilidade de que
um novo fenômeno La Niña vol-
te a ocorrer a partir de outubro,
ou novembro, podendo se esten-
der pelo verão do próximo ano.

O café
Devido ao baixo volume de

chuvas na florada do ano pas-
sado, a produção atual têm
apresentado elevado percentual
de grãos mocas, bem como ren-
dimento abaixo do desejado, em
função da falta de chuvas no
início deste ano. A pouca chu-
va no final do ano passado bem
como nesse ano se traduzem na
seca hoje observada, com pre-
visão para se estender até agos-
to, poderá prejudicar não só a
safra 2021, mas também a
2022. Desde o início, e durante
todo o seu período de desen-
volvimento vegetativo, a safra
atual vem sendo prejudicada
pela seca.

Mais recentemente, tem ha-
vido registros de que algumas
lavouras vêm apresentando que-
da de folhas devido à ocorrên-
cia de pragas e doenças, fato
esse que poderá comprometer
a próxima safra.

Porém, ainda é cedo para
mais estimativas, devendo-se
aguardaras próximas floradas.

Outro fato importante foi a ge-
ada ocorrida no início de julho
na região Mogiana de São Paulo
e em alguns municípios do Sul
de Minas. A ocorrência poderá
comprometer a próxima safra,
nas poucas lavouras atingidas.

Segundo o Escritório Carva-
lhaes, em ano de baixa produ-
ção por causa da seca, os ca-
feicultores devem aguardar pre-
ços mais altos que os atuais,
principalmente, para os cafés de
melhor qualidade, que têm va-
riado entre R$880 e R$940 a
saca de 60 quilos. Na visão da
empresa, além da redução nos
estoques que estão baixíssimos,
praticamente zerados, os fun-
damentos de alta de preços con-
tinuam robustos.

Prognóstico
A análise e o prognóstico

climático aqui apresentados fo-
ram elaborados com base na
estatística e no histórico da
ocorrência de fenômenos climá-
ticos globais, principalmente,
daqueles atuantes na América do
Sul. Considerou-se também as
informações disponibilizadas li-
vremente pelo NOAA; Instituto
Internacional de Pesquisas so-
bre Clima e Sociedade — IRI;
Met Office Hadley Centre; Cen-
tro Europeu de Previsão de Tem-
po de Médio Prazo — ECM
WF; Boletim Climático da Ama-
zônia elaborado pela Divisão de
Meteorologia (Divmet) do Sis-
tema de Proteção da Amazônia
(Sipam) e com base nos dados
climáticos disponibilizados pelo
Inmet (5º Disme)/CPTEC-Inpe.

O prognóstico climático faz
referência a fenômenos da na-
tureza que apresentam caracte-
rísticas caóticas e são passíveis
de mudanças drásticas.

Desta forma, a EPAMIG e a
Embrapa Café não se respon-
sabilizam por qualquer dano e,
ou, prejuízo que o usuário pos-
sa sofrer, ou vir a causar a ter-
ceiros, pelo uso indevido das
informações contidas na presen-
te matéria. Portanto, é de total
responsabilidade do usuário (lei-
tor) o uso das informações aqui
disponibilizadas.

WILLIAN FERREIRA -
Pesquisador da Embrapa Café/EPAMIG

Sudeste na área de Agrometeorologia e

Climatologia, atua principalmente em

pesquisas voltadas para o tema

Mudanças Climáticas Globais e

cafeicultura. williams.ferreira@embrapa.br

Marcelo Ribeiro -Pesquisador da

EPAMIG na área de Fitotecnia, atua em

pesquisas com a cultura do café.

mribeiro@epamig.br

Ótima notícia para os cafeicultores que
têm enfrentado uma seca prolongada

Para se cadastrar, basta
enviar uma mensagem de
texto contendo o CEP da
sua residência ou do local
desejado para o número
40199”.

Silvia Helena ressalta
que a Defesa Civil de São
Sebastião do Paraíso tra-
balha 24 horas por dia, sete
dias por semana, em prol
da população. Para acioná-
la basta ligar para o núme-
ro 199.

(Secom Pref. SSP)
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 1000.000 Área comercial, localizada em avenida com grande
movimento, 2.000m2

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,
rua asfaltada

R$ 30 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,
180m2, rua asfaltada

R$ 45 mil Lote Lot Azulville, com 200m2, um lado murado
rua asfaltada.

R$ 83 mil Lote no Califórnia Garden, com 250m2

PREÇOS R U R A I S
R$ 62 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com escritura
R$ 180 mil Chácara 2250m2, no Cond.Cachoeiras, casa com

casa de 90m2 de área constr(ótimo acabamento) +
varanda, com alambrado e pomar

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 150 mil Apto no Jd Europa, Condomínio Svarick, 02 qtos,

sala, cozinha, banheiro, lavanderia e 01 garagem
R$ 200 mil Apto Jd Morada do Sol,  03 qtos, sala, cozinha,

 banheiro, lavanderia e 01 vaga de garagem

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 60 mil Casa no São Judas, 01 qto, sala e  cozinha

conjugado, banheiro e  lavanderia coberta
R$ 115 mil Casa no Lot.São Sebastião, reformada, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro soc., lavand coberta, terreno com
180m2 80% ciment., pega financ.como usada

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 130 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa Via Mariana, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, lavanderia garag 01 auto com edícula
de 01 qto, sala, cozinha, banh e lavanderia

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala,
cozinha, banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terr 300m2

R$ 180 mil Casa Bairro São Judas, com 103m2 de área coberta,
02 qtos, sala, cozinha, banh social, varanda,
garagem cob, terr. 306m2

R$ 250 mil Casas Vila Helena, nova, 03 qtos(01 suíte), sala,
copa-cozinha, banheiro soc, garag 02 autos ,
lavanderia cob.

R$ 370 mil Casa região central, 02 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos cob e 01 desc,
lavanderia cob, reformada.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Conforme prometemos na
edição de sábado passado, tra-
zemos para nossos leitores os
preços de gás de cozinha, boti-
jão de 13 quilos em São Sebas-
tião do Paraíso, levantamento
feito pelo “JS” nesta sexta-fei-
ra 16 de julho em diversos lo-
cais de revenda deste produto
de extrema necessidade de
consumo.

Na pesquisa ficou consta-

Preço do gás sobe
consideravelmente

tado que após aumento anun-
ciado pela Petrobrás os preços
aqui em Paraíso subiram con-
sideravelmente. No anterior le-
vantamento,  realizado em 11
de junho, o preço mais barato
para ir buscar no local de re-
venda custava R$ 69.99 e para
ser entregue em domicílio R$
74.99.  Nesta sexta (16/7), o
preço mais barato para o con-
sumidor Paraisense ir buscar
no local de revenda está cus-

tando R$ 82.00 e para ser en-
tregue R$ 87.00.

O botijão mais caro para ser
retirado no local de revenda está
custando R$ 95.00 e o valor é
o mesmo para ser entregue.

Vale sempre lembrar que o
Brasil autosuficiente na produ-
ção de petróleo, o salário do
trabalhador formal é reajusta-
do somente uma vez por ano,
de janeiro a janeiro, há milhões
de brasileiros trabalhando na

informalidade, 15 milhões de
desempregados e milhões na
miséria absoluta.

Por este triste  e preocupan-
te fato, não é de maneira algu-
ma cabível aumento de preços
não só dos demais combustí-
veis e do gás de cozinha, mas
também dos produtos da cesta
básica. Inflação só é ótima para
especuladores e atravessadores
e pode sim gerar descontenta-
mento e conflitos sociais.

Sem autorização da Prefeitura, retiraram irregularmente
uma quantidade enorme de terras de uma área verde

que pertence ao Patrimônio Público Municipal

Sebastião Tadeu Ribeiro

Moradores que residem
nas ruas José Colombarolli,
Arthur Teixeira e Jornalista
João Borges Moura, no Jar-
dim Mediterranèe, entraram
em contato com o JS para
reclamarem de um desaterro
em uma área verde que per-
tence ao patrimônio público
municipal, no referido lotea-
mento.

Conforme alegam , inúme-

• FOTO do FATO •

ros caminhões de terra foram
retirados, “fizeram um des-
bronco e  enorme barranco
no local.

Com a agravante, sem
autorização da Prefeitura se-
gundo informações retiraram
a terra para vender.  Fomos
ao local e constatamos que
moradores estão cobertos
de razão e realmente a infra-
ção foi cometida. A fiscali-
zação precisa ficar mais mais
atenta.

No dia 16 de julho é come-
morado o Dia do Comercian-
te, setor fundamental para a
economia brasileira e, em es-
pecial, para o desenvolvimen-
to de São Sebastião do Paraíso
que sempre contou com um
setor muito dinâmico e pujan-
te, sendo uma importante base
do crescimento local. A Acissp
(Associação Comercial, Indus-
trial, Agropecuária e de Servi-
ços de São Sebastião do Para-
íso) comemora a data com um
saldo positivo de ações efeti-
vas de apoio ao segmento co-
mércio na cidade.

Desde sua fundação a as-
sociação tem trabalhado em
defesa e na busca de melhorias
dos estabelecimentos comerci-
ais da cidade. Mais recente-
mente foram realizadas duas
campanhas gratuitas de forta-
lecimento do comércio
paraisense com o sorteio de
prêmios, entre eles motos,
TVs, celulares e vale-compras
que movimentaram o setor e
aumentaram o interesse e pro-
cura dos consumidores pelos
estabelecimentos locais.

Na última campanha de
revitalização do comércio
paraisense foram recebidos
mais de 150 mil cupons de
consumidores que compraram
nos estabelecimentos partici-
pantes e se credenciaram a
concorrer aos prêmios das
duas etapas da promoção: Dia
das Mães e Dos Namorados.

Além disso, a estrutura da
Acissp está sempre à disposi-
ção dos comerciantes locais
que podem encontrar na asso-

ACISSP comemora o
Dia do Comerciante

Comemoração acontece no dia 16 de julho e ações de
fortalecimento do comércio paraisense são destaques da Acissp

ciação suporte e soluções para
suas demandas. Vários produ-
tos e serviços ofertados pela
entidade podem contribuir para
auxiliar as empresas em suas
atividades diárias. Além de di-
versos cursos, treinamentos e
capacitações que constante-
mente são realizados. Tudo
isso para que o comércio local
possa continuar sendo essa
importante ferramenta de de-
senvolvimento da economia
local.

"Coragem, determinação e
trabalho nunca faltaram aos
nossos empresários e, ao co-

memorarmos o Dia do Comer-
ciante, parabenizo a toda a clas-
se que sempre está com suas
portas abertas, enfrentando to-
dos os obstáculos, como essa
pandemia, gerando empregos,
renda e desenvolvimento para
nossa cidade. Quero reforçar
o posicionamento da Acissp
como parceira de primeira hora
e em todas as dificuldades e
desafios dos estabelecimentos.
A nossa associação é a casa do
empresário e temos trabalhado
muito para reforçar esse papel.
Estamos implantando novos
serviços e desenvolvendo no-

vos produtos para ir ao encon-
tro às necessidades de nossos
associados. Tenham a certeza
que essa atuação conjunta for-
talece cada vez mais esse fun-
damental setor da economia
local. Parabéns aos comercian-
tes", comemorou o presidente
da Acissp, Ailton Rocha de
Sillos.

ORIGEM DA
COMEMORAÇÃO DO

DIA DO COMERCIANTE:
Esta data é destinada a ho-

menagear todos os profissio-
nais que trabalham na área do
comércio, ou seja, na venda de
produtos e serviços. Conside-
rado um dos trabalhos mais
antigos do mundo, o comércio
é uma atividade extremamente
importante para o desenvolvi-
mento econômico do país.

O Dia do Comerciante sur-
giu a partir da criação da Lei nº
2.048, de 26 de outubro de
1953, que homenageia o nas-
cimento de José Maria da Sil-
va Lisboa, mais conhecido por
Visconde de Cairu, o Patrono
do Comércio Brasileiro.

O Visconde de Cairu foi o
responsável pela criação das
primeiras leis que beneficiari-
am o comércio brasileiro, que
antes era totalmente dependen-
te de Portugal. Uma das suas
principais ações foi aconselhar
o rei português D. João VI a
assinar a Carta Régia, em 28
de janeiro de 1808, abrindo os
portos brasileiros ao comércio
exterior.*
* FONTE: https://www.calendarr.com/

brasil/dia-do-comerciante/
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Nesta segunda-feira, dia
19 de julho, será dia de festa
em Jacuí, mas esta data que-
rida já podemos celebrar. Afi-
nal de contas, são 271 anos
de fundação e 207 de eman-
cipação e histórias para se-
rem rememoradas, circuns-
tâncias que poucas cidades já
viveram. Em mais um ano em
virtude das restrições impos-
tas pelo período de pandemia
que assola todo o mundo,
também neste recanto das
Minas Gerais, torna-se im-
possível festejar da maneira
que se desejava reunindo suas
famílias, sua gente e seus ci-
dadãos para comemorar
como se fazia tradicionalmen-
te.

Ainda assim, não passam
em brancas nuvens os regis-
tros históricos em que se re-
cordam o nascimento daquela
que é considerada a “Mãe do
Sudoeste de Minas”. Foi em
meados de 1700, ou seja, por
volta de 1750, que tudo co-
meçava e Jacuí era fecunda-
da nestas terras, dando início
à sua criação e seu desenvol-
vimento ao longo dos tem-
pos.

Muitos anos se passaram
e aquele vilarejo, foi se tor-
nando cada vez mais popu-
loso, ao ponto de tornar-se
uma pequena e aconchegan-
te cidade. Acontece vagaro-
samente, porque não há pres-
sa para viver. Talvez esta seja
uma das fórmulas da
longevidade, para os dias
atuais, onde se vive um dia de
cada vez.

Se mergulhamos em sua
história, através de uma bre-
ve pesquisa nos anais de sua
existência, percebemos que

JACUÍ 207 ANOS:
“A Mãe do Sudoeste de Minas”

Jacuí, que outrora pertenceu
à Capitania e ao Bispado de
São Paulo, teve na sua fase
de povoamento os bandei-
rantes e os caçadores de
ouro, que, por estas bandas
de cá, também tinham. Antes
deles, aqui habitavam indíge-
nas e quilombolas que foram
dizimados dando origem a
nova civilização. Do peque-
no riacho onde assentavam
os pássaros da espécie
“jacu” deriva o seu nome,
“iacu-i”, que se traduz como
“rio dos jacus”. Sua fundação

é apresentada como sendo
algo feito pelo português
Francisco Martins Lustosa,
que criou o arraial.

O povoado conhecido
como Vila de São Carlos de
Jacuhy, tornou-se vila é um
dos registros das várias trans-
formações que aconteceram
naquele lugar. Durante todo
o tempo foram ocorrendo su-
cessivas mudanças com dis-
putas territoriais, aumento e
redução das áreas de sua
abrangência. Entre idas e vin-
das, perdas e ganhos, segun-

do a narrativa dos historiado-
res Jacuí teve um significati-
vo desenvolvimento em
infraestrutura urbana na se-
gunda metade do século XX,
com construção de unidade
hospitalar, calçamento de
ruas, com a expansão e dis-
tribuição da rede de energia
elétrica e outras benfeitorias
típicas de uma comunidade
progressista.

Aquilo que se iniciou com
a exploração aurífera se
transformou ao longo dos
anos. Assim como ocorreu

por toda a região o municí-
pio com suas características
procurou acompanhar o pro-
gresso nacional. Sua econo-
mia baseia-se na agropecu-
ária, tendo especialmente a
cafeicultura e nos pequenos
negócios e empreendimentos
familiares suas principais fon-
tes de renda. É daí que tam-
bém se deriva suas atividades
culturais marcadas pelas tra-
dicionais festas das
Congadas, Folias de Reis e
os desfiles de carros de bois,
dentre outras atrações típicas
desta terra.

Jacuí tem, sim, motivos
para comemorar mais esta
data querida, mesmo que as
circunstâncias atuais não per-
mitam aglomerar e festejar
como desejado. Ainda assim,
olhando pelo retrovisor, ve-
mos sua história altaneira,
pujante e progressista à sua
maneira, no seu jeito de ser
na sua originalidade. É o co-
ração de mãe que acolhe,
que dá espaço para seus fi-
lhos crescerem, que ensina,

mostra o caminho e não po-
deria deixar de ser é motivo
de orgulho entre seus admi-
radores.

Os parabéns vão para to-
dos que fazem deste pedaço
de chão seu torrão natal, sua
terra querida. Olhando para
o horizonte vê-se o futuro e
logo ali está a marca de seus
300 anos a serem alcançados.
Por enquanto, celebremos
seus 271 anos de história, de
tradição e de boas recorda-
ções.

Um viva emocionado a
todos os jacuienses de origem
e de coração. O brado em
seu nome ecoa pelas monta-
nhas de Minas e chega aos
mais distantes rincões. Esta
terra é cheia de encantos, este
lugar merece ser reverencia-
do, pois a Mãe do Sudoeste
de Minas jamais deixará de
ser lembrada e sempre será
recordada por toda a sua
existência.

Parabéns, Jacuí, pelo seu
aniversário.

(Roberto Nogueira)

FOTOS: Arquivo

Para levar um pouco mais
de conforto às pessoas que
aguardam sua vez na fila de
vacinação contra a COVID-19,
a Rede Tonin doou tendas para
serem instaladas em frente aos
postos de vacinação de São
Sebastião do Paraíso. A empre-
sa tem ciência do papel funda-
mental que a vacinação tem no
controle da pandemia e, conse-
quentemente, na retomada da
economia.

Também acredita que a va-
cina tem salvado vidas e pre-
servado a saúde das pessoas e
por isso considera importante
todo e qualquer incentivo que
fomente a vacinação. Faz par-
te do DNA da Rede Tonin o
apoio a diversas causas soci-
ais, buscando ajudar as comu-
nidades em que atua. Essa ação
está alicerçada em todos os
valores que são os pilares de
sustentação da empresa: Segu-
rança, simplicidade, respeito,
humildade, honestidade e ética.

Rede Tonin doa tendas
para serem instaladas

nos locais de vacinação
contra a COVID 19

Tiel / Jornal do Sudoeste


